

Newsletter 2017  
Junshin  
2017, SUMMER



## Information ①

## 今後の行事

**6月24日(土)～9月9日(土)**  
公開講座(全5回)

**6月26日(月)～7月10日(月)**  
〔2年生〕保育所実習前半

**6月30日(金)**  
〔1年生〕ディズニー研修

**8月7日(金)**  
夏季休業開始

**8月7日(月)～8月10日(月)**  
私立短期大学体育大会

**8月27日(日)**  
ホームカミングデー

**9月4日(月)～9月8日(金)**  
〔1年生〕幼稚園観察実習

**9月4日(月)～9月19日(火)**  
〔2年生〕保育所実習後半

**9月13日(水)～9月14日(木)**  
キャリア形成講座

**9月27日(水)**  
マッチングフェア  
(就職合同説明会)

**Topics ① イタリアからラッファエーレ・コルテージ教授をお迎えしての公開レッスン&リハーサル**

本学客員教授の原田勇雅先生とラッファエーレ・コルテージ教授の公開レッスンとリハーサルが4月26日(水)に本学で行われました。

コルテージ教授は、原田先生がイタリアに留学していた時の先生です。素敵な師弟関係を垣間見られるリハーサル。コルテージ教授によるわかりやすい指導と、原田さんの的確な通訳による公開レッスンとなりました。



羽生市内の学校の生徒や先生や音楽家など、実に多くの方々が見学に、受講者は関西からお越しの声楽家の方など、日本各地から本学まで来ていただきました。

コルテージ教授によるレッスンは1人40分程度で行われ、最初に1度コルテージ教授の伴奏を通して歌い、その後指導していくというものでした。

(音楽担当 小澤俊)

**Information ② オープンキャンパス&キャンパス見学会日程 (随時受付中)**

第4回 7月

**8** 土  
**9** 日

第5回 8月

**5** 土  
**6** 日

第6回 8月

**26** 土  
**27** 日

第7回 9月

**23** 土  
**24** 日

7月

**17** 月  
キャンパス  
見学会

## Students ① 第1回キャリアガイダンス



今年度第1回キャリアガイダンスを、4月14日(金)5時限に開催しました。

新たに進路支援部長に就任した持田先生より、前期のキャリアガイダンスの予定、キャリアサポートブックとは何か、履歴書セットの販売、チーターズルーム利用について、それぞれ説明がありました。

さらに細田先生から、履歴書や自己PRの書き方について詳しい指導とアドバイスがあり、ポイントを押さえたとても分かりやすい説明で、学生も自分の履歴書をかなり完全なものに仕上げることができたこと思います。

園を見学して採用試験を受けることだけが「就活」ではありません。身だしなみや心構えなど強く意識するように、高橋先生から厳しく発破をかけられていきました。

(進路支援係 中村)

## Topics ② ヤギとのふれあい



保育内容(環境)指導法担当の後藤先生が、4月25日(火)、ヤギの親子を連れてきてくれました!今年も学生が大喜びでなでたり抱いたりしてヤギとふれあいました。

子ヤギのノブさんは人が大好き。抱っこもさせてくれるし、ぐいぐい学生にせまっていました。反対に子ヤギのマサさんは、常に逃げ腰でした。

子ヤギをはじめ動物と触れ合うことで、みんなは自然と笑顔になりますね。園でも役立つことでしょう。

(入試広報係 西山)



## Students ② 「きむら認定こども園」の岩本園長の特別講義



「きむら認定こども園」の岩本智子園長先生が4月27日(木)教育相談(熊倉先生)の授業に外部講師としていらっしゃいました。

講義のテーマは「年中、年長児の発達と望ましい支援の仕方について」でした。まず年少組(3才児)、年中組、年長組の成長と発達、そして指導の在り方などについて詳しく説明して下さいました。

岩本園長先生の講義は現場に直結しているため、一言一句聞き逃さず一所懸命メモを書いている学生の姿が印象的でした。

(教務係 田口)

## Students ④ ミュージックラバーズ・スマイルサークルの活動報告



ミュージックラバーズ・スマイル部有志の学生たちがキヤッセ羽生ゴールデンパーク公園まつりの「子どもの歌コンサート」に5月3日(水・祝日)に出演しました。

当日は、午前と午後の2回公演。まず、ミュージックラバーズ部員である学生による演奏でスタート。ひき続き歌や手遊び、紙芝居やパネルシアターを演じました。

最後に、見に来てくれた子どもたちにも参加してもらって、「アンパンマン体操」と一緒に踊りました。

五月晴れの下、来場者の方々と楽しい時間を過ごすことができました。

(教授 小澤)

## Students ③ ホントに知りたい性のはなし

「体育講義・女性のからだと健康(金先生)」の授業にNPO法人ビルコン様をお招きして「ホントに知りたい性のはなし」の講義をしていただきました。

講義内容は以下のとおりです。

- ①婦人科3ルール(異変に気付いて3週間・3ヶ月で受診する)
- ②10代の妊娠・出産における生活の現実
- ③妊娠や中絶、感染症予防、避妊の正しい方法など



続いて性についての「○×クイズ」

性感染症についての「水の感染ゲーム」などで分かりやすく説明していただき、感染のリスクや間違えた性感染症の知識を一掃するとしてもよい機会となりました。

(教務係 田口)

## Topics ③ ピアノ練習室のピアノの入れ替え

ピアノ練習室のピアノを全て新しいピアノに入れ替えるプロジェクトが、無事終了いたしました。

ピアノは常に相当強い力で弦が引っ張られているので、ある程度の年月が過ぎたところで新しいものに変えていく必要があります。

「良い音楽は、良い練習から。良い練習は、良い楽器から。」

本学ではこの言葉を大切に、学生にはより良い環境の中で学んでもらえるようにと考えて、施設設備を整えています。

学生たちが良い状態のピアノをたくさん弾いて、信頼される保育者として育ってもらいたいと願っています。

(音楽担当 小澤俊)



## 花と緑の埼玉純真キャラバン



## Topics ④ 宇都宮文星女子高校の生徒のみなさんのキャンパス見学会



宇都宮文星女子高校から元気な女子高校生26名が5月13日(火)に来学しました。

本学のアクティブラーニング教室で簡単な大学説明に続いて、宇都宮文星女子の卒業生2名(1年生)が大学の選び方や埼玉純真に入学してからの話など後輩へアドバイスをしました。

その後、和室へ移動し、細田先生による「絵本の読み聞かせ」の体験授業です。生徒のみなさんはすでに保育を学んでいるので、保育検定受験にも大いに役立ったようです。

ランチタイムでは満面の笑顔と楽しそうな会話や笑い声でオープンカフェテリアに一気に花が咲いたようでした♪沐浴実習室での沐浴体験では「かわいい」「意外と重い」など実物模型の赤ちゃん人形を抱きながら楽しそうに参加していました。

さすがに生徒のみなさんは上手でしたね。

(入試広報係 西山)



## Topics ⑤ 高大連携授業

### 誠和福祉高校の生徒のみなさん



(入試広報係 西山)

## Topics ⑥ ふじ学園の生徒のみなさま

### ありがとうございます！

同じ羽生市内にある「埼玉県立特別支援学校 羽生ふじ高等学園」の職業指導の先生に率られて、生徒のみなさんが窓ガラスのお掃除をしてくれました。

生徒のみなさんの元気なご挨拶に出会うたびに、エネルギーをいただきました！

ありがとうございました。

(入試広報係 西山)



## Topics ⑦ 第2回・第3回オープンキャンパス

5月13日(土)、14日(日)に第2回オープンキャンパスが開催されました。

今回の体験授業は

- ①加藤先生による「赤ちゃんのミルクを作ろう」
  - ②小日向先生による「ベーバークラフトを作ろう」
  - ③小澤先生による「ドキドキ・ワクワクピアノ講座」
- 以上の3種類でした。



6月3日(土)、4日(日)に開催された第3回では2回以上の参加高校生のための、リビーター講座「スマイル幼稚園」が開催されました。そして、特別企画として音楽担当教員(小澤教授・小澤助教)によるランチタイムコンサートも行いました。

オープンキャンパスの模様は動画にして、ユーチューブにアップしております。ぜひ見てくださいね♪

(入試広報係 奥貴)

## Students ⑤ ようこそ先輩先生！



5月開催のキャリガイダンスでは、園や施設で活躍している本学の卒業生を講師として招いて、就職活動や実習を控えている2年生に仕事の意義や内容を話してもらいました。今回は、次の「先輩先生」にお話しいただきました。

- ・上武 菜摘 先生 … 認定富士こども園(群馬県館林市)
  - ・山畑 璃奈 先生 … 栗橋白百合幼稚園(埼玉県久喜市)
  - ・鈴木 理恵 先生 … 生羽市第三保育所(埼玉県羽生市)
  - ・藤宮 美里 先生 … さいたま市社会福祉事業団みのり園(埼玉県さいたま市西区)
- 学生からは積極的な質問もあり、ガイダンス終了後には、カフェテリアへ場所を移動し、個別面談の機会を設けました。

(進路支援部長 持田)



**Junshin YouTubeにて動画配信中！**

オープンキャンパスの様子やプロモーションビデオ・ピアノレッスンなどを公開しています。

ぜひご覧ください♪

## Students ⑥ 保育内容(環境)指導法の授業



6月13日(火)「保育内容(環境)指導法(小畠先生)」の授業で、小さなカップに多肉植物を植える花育を行いました。

小畠先生によるこの授業は、花育に特化しています。

幼稚教育者となったとき、これらの知識はとても大切です。子どもたちと一緒に種をまき育て、花が咲いたらお部屋に飾る、ということが当たり前にできる優しい先生がたくさん育つこと思います。

(入試広報係 西山)



## Students ⑦ <東別所幼稚園> 高草木園長先生の講演会

群馬県太田市から「東別所幼稚園」の高草木順子園長先生、高草木亜弥副園長先生、稻村先生の3名の先生を6月13日(火)お招きして、「実践研究:幼稚園」(持田・金子先生担当)の授業で1年生に講演をしていただきました。

夏休み後半の9月に初めての幼稚園前期(観察)実習が5日間あります。講演では、「実習生としての心構え」などパワーポイントを使って分かりやすくお話ししていただきました。

実習生は《笑顔・返事》が一番大切、受け入れてもらったことに感謝の気持ちで実習に臨むこと、出来る出来ないは別としてどんどん質問をしてやる気をみせることも大切ということです。

「幼稚教育に携われる仕事は、どの仕事よりNo1の仕事、誇りと自信を持ってやっていける仕事」という園長先生の言葉が印象に残りました。

(実習指導係 林)



## Students ⑧ 幼稚園実習を終えて

**学生の感想①**  
幼稚園教育実習をさせて頂く上で、準備に力をいれることはピアノと絵本の読み聞かせです。

ピアノは子ども達の様子を見ながら弾くことが大切な毎日練習をしました。実習では準備したとおりに、読み聞かせは、子ども達が絵本に集中出来るように抑揚をつけ、ときには語りかけるなど、読み方を工夫しました。ピアノでもできる限り子ども達の顔を見ながら弾くことを心がけました。

この実習をとおして、先生として指導することの難しさややりがいを感じるとともに、子ども達とかかわることの楽しさや、一つのことをやり遂げられる嬉しさを感じることができたように思います。

(こども学科2年 岡本百合香)



この実習にはできるかぎり先生の動きと子ども達の動きを見て、多くのことを学びたいと臨みました。

現場で、先生の子ども達への対応を見させていただいたり、私自身が実際に子ども達とかかわることで、ひとり一人の子どもに合った声掛けの仕方や配慮の方法などを学ぶことができました。

実習は行く前から不安でしたし、毎日が慣れないことばかりで、たいへんでしたが、子ども達の笑顔と明るい声に元気づけられながら、楽しく有意義な実習をすることができました。

この実習を通して、先生がたから多くの学ぶことができ、保育者になりたいという気持ちがより一層強くなりました。

(こども学科2年 鈴木安奈)

**学生の感想②**

## Topics ⑧

### 「羽生市学び合い夢プロジェクト協議会」が開催されました

「羽生市学び合い夢プロジェクト協議会」が、6月14日(水)に本学会議室で開催されました。

「羽生市学び合い夢プロジェクト協議会」は、平成22年に、羽生市教育委員会と埼玉純真短期大学が中心になって、市内の各種教育機関に学ぶ児童・生徒・学生相互の交流や教職員相互の交流と連携を推進し、羽生市における教育の質の向上を目指すことを目的として設立されました。

今年度からの新しい取り組みとしては、本学から、11月14日(火)の「県民の日」に市内の中小学生を対象とした、「中学生のためのオープンカレッジ」を行うことが報告されました。

(シニアアドバイザー 佐藤)



## Students ⑨ プロに学ぶ発声法



『幼児教育者のための発声法』の授業を原田勇雅先生(本学客員教授)に、おこなっていただきました。

ご友人が作られたというおもちゃを用いて肺の仕組みと呼吸の仕方もわかりやすく説明してくださいり、発声の方法を楽しみながら学ぶことができました。

(入試広報係 西山)

## Topics ⑨ 第七保育所との交流

第七保育所の4、5歳児合わせて15名のお友達が6月20日(火)に本学に来学しました。歩いて行き来ができる距離にありますので、毎年交流を行っています。

子どもたちとの交流は、学生の司会と進行で行われました。

保育所のお友達が自己紹介をして、その後は歌の披露や手遊びをして、探検をし1日を楽しく過ごしました。

(実習指導係 林)



## Topics ⑩ 南小学校と本学学生との交流

南小学校の1年生の皆さん(48名)が6月21日(水)に引率の先生と一緒に埼玉純真短期大学へ一日大学生体験に来学しました。

本学の学生は幼稚園実践研究の授業の一環として交流をしました。

1年生の皆さんとは、大学探検や手遊び、パネルシアター、「飛ぶ鳥づくり」を楽しみました。

(実習指導係 加藤)



## Students ⑩ 実習前のゼミで思い出作り



6月26日(月)から2年生は実習が始まります。その前だからでしょうか、あちこちとても楽しそうでした。

金先生のところでは、本格的な韓国料理を作っていました。細田先生のゼミでは、映画に出てくる食べ物を作っていました。金子智昭先生のゼミでは、シャボン玉作りです。

こんないろいろな経験ができるのは、純真ならではですね。きっと、学生たちにとってもいい思い出になったと思います。

(入試広報係 西山)